# LAHENSIA

Director: ASDRUBAL VILLALOBOS

Año III

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SABADO 21 OCTUBRE DE 1922

N. 920

## Tobias Zúñiga Montufar

Tal como el diamante es luz solidificada y esa luz es energta, hombres hay que son pensamiento y ese pensamiento es vigilante y ejecutiva voluntad. Así el Licenciado don Tobías Zúniga Montúfar que anida en la mente un universo de muy gallardas ideas y en el pecho una constelación de bondades abierta San José de Costa Rica, S:de del al Congreso Legislativo y il mismo a todas las perspectivas del sentimiento.

Es indiscutible. Puédese vivir en Costa Rica, lejos de los ción Obrera Centroamericana en el gio. cantos himnicos de la fama que lleva el cable a los cabos del período de 1923. mundo y pertenecer a la falanje de los espíritus cultivados que en el collar de los siglos se han destacado por su cultura y por ta A amblea sea en esta capital el el aparato «Lempira», provocando

su talento.

.... Y que muerda la llama de los hombres flacos de entendimiento y tuberculosos de envidia a los cuales les desplace el elogio que se forja en homenaje al vuelo caudil de las mentalidades otimpicas, y al decir olímpicas désele elástico sentido al vocablo porque no me refiero a los intelectos que viven sobre las nubes en actitud arrogante sino a los espíritus que, por la fuerza de sus ideas acuñadas en troqueles supremos y por la riqueza de sus ensueños empuñan en las más altas manifestaciones de 1 la armonta el escudo de los dioses llovido de astros....

Tengo al alcance de mis manos folletos, revistas, periódicos y gacetas en que hay publicados artículos y discursos de este sesudo escritor. Es sencillamente admirable, como orador. En sus piezas oratorias, -unas europeizadas por el corte clásico y otras policía, y hoy en la mañana americanizadas por el período garboso, -dominan inspiración y entusiasmo. Sus frases largas, salpitadas de citas, de galanas figuras, sugestionan. Son sus discursos pampas en donde trotan potros de arte, ciencia y filosofía. Sus composiciones literarias Fiesta en Cartago son de buen gusto y en ellas campean facilidad de expresión, bizarría de estilo y lujo de vocabulario. Como jurisconsulto es dad de Cartago el acto de la Gobierno de exprofeso hubiera puesto ese asunto en sesiones sumamente erudito. Sus citas son oportunas, precisas, es con- juramentación de los directo- extraordinarias a sabiendos de que alborotaría el cotarro. tundente su lógica, robustos sus razonamientos. Al leer sus ale- res infantiles de la Cruz Roja Pareciera eso una táctica para distraer la atención pública. laudables y excitativas noticias. gatos se adivina que estudia el asunto con profundidad y que de la ciudad y de algunos pue- Estamos tan acos: umbrados a los procedimientos de tramoya una vez penetrado de él, le da vida, movimiento y forma hasta blos vecinos. La fiesta tendrá que ya nosotros escamamados, tenemos la paja tras la oreja convertirlo en un carro sonoro y triunfal. Además, el señor lugar a las doce horas en la y quizá vemos ejércitos donde apenas hay molinos de viento.... Ziñiga Montufar posee bastantes conocimientos de problemas escuela de don Jesús Jiménez. o trailes descalzos como dijo don Arturo, fiel admirador del internacionales que le hacen conocer la política de Europa y América, con marcada exactitud.

Tiene don Tobias, a manera de característico relieve de la estructura de su personalidad y que le imprime virtud indisipable a sus capacidades, esa su expansión de pensamientos, esa joven barítono don Fausto la historia. Los valores morales de un puñado de hombres su munificencia de sabidurta que con espontaneidad da a los que Hidalgo. Emprenderá este jo- públicos han pasado por la lente del kaleidoscopio, y muchos transitan por el sendero en buscu de consejo y enseñanza.

Hay en el señor Zúñiga Montúfar un artista de faculta- Milán. des complejas, de aptitudes varias. Si orador, es digno disctpnlo de Zambrana; si prosista, un hermano del mago Dario; si pensador, un reflexivo meditador a lo José Enrique Rodó.

¡Venturosos los pueblos que trabajan bajo un cielo florecido de estrellas y en una tierra en que hay hombres que son antorchas intelectuales!

CARLOS JINESTA

# Album Social

dar procedente de Tucurrique na Asensión v. de Esquivel. a don Ratael y José Machado Pinto.

Ha cortinuado bastante enferma la señorita Josefina Esquivel.

La señorita Lidia Tinoco . salió para Cartago.

Para San Juan del Irazú salieron las señoritas Ada y Berta Paynter.

Don Luis F. Montoya salió para Alajuela.

se encuentra doña Isabel Montealegre de Jiménez.

Continúa siendo de grave dad el estado de salud del joven don Federico González Lahmann.

Don Ramón Lombardo vino de Alajuela.

Tuvimos el gusto de salu-| Ha continuado enferma do-

Doña Lola V. de Solera se

encuentra en cama.

## Gran match de baseball para el domingo

El domingo próximo se jugará la interesante partida en la Plaza Viquez entre «Nueve Fuertes» y «Chesterfield». No deja de ser una novedad parà los entusiastas el ver dos novenas que actualmente se encuentran bastante reforzadas.

Próximamente se iniciarán las reuniones para estatuir el Regla- gunos escritores chilenos. mento de la Liga Nacional de Base-Completamente restablecida 1923, para lo cual cada club nom brará dos representantes; se avisará con tiempo donde serán las reuniones y cuando, para que se presenten los designados de cada club a cooperar en dicha organización.

#### Piezas en ruina

Muchas de las piezas de Charconi están para caer. Sus moradores van a tener que desocuparlas, pues parece que se ordenó demolerlas.

#### Notas y noticias

El Congreso Obrero Centroamericano

Centroamericano, tomaron el acuerdo de establecer en la ciudad de Consejo Supremo de la Canfedera

También quedó convocado el Congreso Ovrero para que la Cuar-15 de Setiembre de 1973.

#### Por inmoral

Un individuo de apellido Barrantes, tiene la costumbre de ir muy amenudo, por las mañanas, al Parque Nacional, a escandalizar las niñitas del Colegio de Sión con actos inmorales. Parece que el padre de una de éllas se quejó a la

#### Para Italia

Ayer marchó para Italia el ble en la que estamos aprendiendo muchas cosas bonitas para ven la carrera del canto en de esos valores quedaron reducidos a lo que en realidad eran:

Un feliz viaje le deseamos a este artista nacional.

#### Fué operado

Hoy a las ocho de la mañana fué operado el caballero guera, y hoguera que ha quemado a más de un ídolo. don Gerardo Volio con muy satisfactorios resultados.

Que restablezca pronto son nuestros deseos.

La India

tiene a la venta, garantizadas por un año

CAPAS PARA LLANTAS DE AUTOMOVIL todo tamaño TOMAS FERNANDEZ & HNO.

#### La velada de anoche

Ante un numeroso público que llenaba el amplio salón de actos del Edificio Metálico, se llevó a cabo el desarrollo de de se ha quitado los tacos de los oídos don Arturo para oir de nuevo un encuentro entre estas la conferencia en que el lite- los gritos de la opinión pública. rato don Armando Zegrí nos dió a conocer rápidamente al-

Zegrí recitó versos de cada cutivo. Ball que regirá el campeonato de poeta que trató, y en la pantalla se proyectaron las foto- reformas, ya que así lo imponían las circunstancias, para que grafias de los mismos. A continuación recitaron versos don Eso no lo agradece ni Dios ni el Diablo. Rogelio Sotela y don Asdrúbal Villalobos.

El Licenciado don Alejanniera para nada! jandro Aguilar Machado, presentó al conferencista y lo do el público no se entrometía en los asuntos que manoseahizo con la brillantez con que ban los señores legisladores!.... siempre sabe hacerlo.

Imprenta Falcó y Borrasé

# Centroamérica por telégrafo

Tegucigalpa. - A «La Prensa» - | Guatemala. - Con grandisimo en la individuos en la educación de Clausurado el Congreso Obrero Todos los periódicos independien tusiasmo se creó la Cruz Roja Gua- párvulos y para evitar trastornos. trabajos electorales para diputados labores el 12 de octubre. tiempo a libre ejercicio del sufra-

el entusiasmo en el público.

:: «El Cronista», comentando países adelantados. una carta del doctor Policarpo Bofa sa .- El Cronista.

libro de Cervantes.

humo de pajas.

que alli se hace.

patriotas que abundan en nuestra Cámara.

tratos y encuentra ahora aceptable la moción Aragón.

Se necesitó que la marea llegara al máximun de su cre-

Se necesitó que el contrato sufriera serias y tremendas

¡Achará los tiempos aquellos cuando en la Cámara pasa-

7Ah tiempos aquellos, serenos, tranquilos y felices, cuan-

ciente, para que el maestro de ceremonias se convenciera que

lo mejor era enterrar ese aborto que traía la etiqueta del Eje-

ahora opinara de la misma manera que ahora opina don Cleto.

LA NOTA PARLAMENTARIA

tes de esta capital se ocupan de los temalteca, habiendo inaugurado sus El 30 del mes corriente habrá im-

aboga porque se suprima de los códigos cuestión no aceptada en los

:: Los exámenes de fin de curso nilla, recuerda las palabras del ge de las escuelas, institutos y colegios neral Bonilla cuando dijo que el nacionales se han llevado a cabo partido liberal en Honduras era una con la mayor seguridad y escrupulosidad a fia de evitar favoritismos

muerto

nes en que se ha discutido eso, bien se podrían haber com-

:: El aviador Masse realizó ayer del partido liberal para evitar la de la República general Orellana, atrevides vuelos y evoluciones en aplicación de la pena de muerte y quien irá acompañado de su gabi-

portante desfile de los niños y niñas :: El Lic. Alberto Aguilar, con- para el Palacio del Centenario para secuente con los principios de su ser estimulados con premios adecredo político, pide la intervención cuados por el ciudadano Presidente

:; Se envió a Centroamérica el canje de la revista Magisterio, primer volumen, publicación doctrinaria y pedagógica, órgano de la Inspección General de Instrucción Publica.

:: Las Fiestas de la Raza revistieron carácter imponente y a la vez popular: actos públicos en los planteles de enseñanza, secciones culturales y en diferentes sociedades y mucha música.

:: Está restableciendo de su dolencia el literato Raúl Valle, quien ha vuelto a sus labores como Re-Está de Dios que todo este período legislativo de sesio- dactor del «Diario Nuevo».

:: Desde hace algunos días está nes extraordinarias, lo consumirá el contrato de Pococí. A entre nosotros el periodista nicaranosotros los pobres ciudadanos que tenemos ya afuera media guense Pedro Roa, humorista novara de lengua por tantas cargas tributarias, nos cuesta bien table; trabaja en el «Diario de Cencaro la cosa. Con el dinero que se ha invertido en las sesio- troamérica».

Deseoso de estrechár mayorea Ayer se verificó en la ciu- prado tres fincas mejores que las de Pococí. Parece que el vínculos con ustedes y resto de Centroamérica, pidoles enviar periódicos canjeados y mantener relaciones. Próximamente les enviaré

:: «El D. mócrata» ha estado reproduciendo brillantes actos doctrinales de combate publicados por «El Imparcial» de San Salvador.

, Hay vivo anhelo por mitigar a desgracia que hoy en diferentes Pero después de todo bien vale perder un barco por formas azota al mundo, como un conocer un puerto. Tal ha ocurrido en esta jornada memora- viento de expiaciones y cataclismos es así como la Casa del Niño que tantas ventajas proporciona a la infincia desvalida, se reorganiza y cuenta con el aprecio de la sociedad en general y del gobierno especialmente. - Emilio Narváes.

Gratemala. - Con reciente fecha, Pero a fe nuestra que en estos contratos salimos de un el Departamento de Emigración asombro para entrar en otro. Vamos de sorpresa en sorpresa. Mexicana dió una circular a todos Cuando los opositores a los contrato hicieron la sugeslos jefes de Aduana, en la cual, contión de que el asunto se postergara para otra oportunidad y forme el artículo 11 de la ley rescon ello dictar una ley agraria que regulara el problema de pecdva, se previene que los obreros u operarios que desean entrar al la tierra, los partidarios au trance se empecinaron en que no interior de la República, llevar cinera posible. Eso encendió la chispa, que se convirtió en hocuenta pesos oro, fuera de los fondos que necesitaren para hacer sus Ahora que el contrato ha sufrido serias dislocaciones, gastos de su trácsito hasta el lugar donde se dirigen.

ahora que habló don Cleto, sí resulta posible la postergación Esto se hace como medida prede ese magno asunto de interés nacional, según opinaban los ventiva por la mucha demanda de viajeros que a aquel país se dirigen Más patriótico hubiera sido, según nuestro leal saber y en busca de trabajo, encontrándose entender, haber retirado ese asunto del tapete de la discusión aquél en peores condiciones que las

desde el principio, y con ello se hubiera economizado el país :: Autenoche, un grupo de conocho días de sesiones que cuestan bien caro por cierto para lo servadores, aprovechándose de la oscuridad en que varias horas se Y lo curioso-aquí la sorpresa-es que don Arturo, el encontró envuelta la ciudad por de las gavetas, don Arturo, el de los hábiles recursos parla- ciertos desperfectos en la planta eléctrica, caus iron graves daños en mentarios, don Arturo, el de los golpes de efecto y discursos el monumento de la colonia espalíricos, encuentra ahora razonable que se posterguen los connola que fué inaugurada el 12 del corriente en la Plaza de Armas. La Y algo más todavía; ayer, con humildad franciscana conpolicía ha iniciado minuciosa invesfesó que el país repudiaba esos negociados y se declaró ventigación para dar con los autores. cido a la par que se decía protomártir de la causa. Muy tar-Francisco Boza Cano.

New York 4	27 %
Londres 3	83 %
París 1	64 %
España 3	34 %
Italia	94 %
Suiza 3	
Bélgica 1	54 %
Hamburgo 0004 cts	. oro
Amsterdam 0,39	cts. oro

ban toda clase de gollerías sin que la opinión pública intervi-San José de Obre. 21 de 1922

#### La India

Ahora hay que decir como Becquer: ¡Esos tiempos no tiene gran existencia en su bodega de CAFE BENEFICIADO de la., 2a. y 3a. clase TOMAS FERNANDEZ & HNG.

PIK

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

volverán!



TRIBUNA OBRERA Ahora los obreros deben aprovechar la oportunidad

pintero cayó desde el alto de don de trabajaba, en el tallar de los herla vecindad del Parque Central.

Fuera de estos dos casos se nos informó de un panadero a quien le para que pasáramos el dominfué molida la mano por los piñones go y el lunes, en una ansiosa de una pasadora de masas.

numerosos, que día llegará en que se endurezca nuestra sencibilidad y y do comprender que se necesita, que se impone cuanto antes, una Ley de fueron el plato nacional. Accidentes del Trabajo. Bastante lo hemos repetido otras veces y hoy volvemos de nuevo a la carga con Eso tienen las ideas; hay que es tarlas repitiendo como los monótonos campanazos de un reloj para que se infiltren en el ambiente.

obreros la ventaja de sacar en el por el honor de llevarlo sobre Congreso una Ley de Accidentes los hombros! del Trabajo; el General Volio no se negaria, estamos seguros, a presentar y defender con la fogosidad qué él sabe hacerlo, un proyecto que le dieran los trabajadores referente a una ley de accidentes.

se hace necesaria, felta nada más que un poquito de buena voluntad por parte de los obreros. Eso es

Duermen en la Cámara el sueño perdido! de los justos tres proyectos de leyde accidentes de trabajo, que son laboriosos estudios de los ex-diputa-Auderson y don Alberto Vargas su le Calvo Q. E. P. D.

que hacer, con esos proyectos a la vista. De ellos se estractaría lo mejor y se refundiría en un nuevo ramento de la política norte- harían cuando tropezaran con de los miembros de ese Partido son proyecto que no es más trabajo americana, la corriente de ideas un enemigo que no fuera herque el de presentarlo a discusión y homogéneas que él pretende mano? No quedaría ni el cuen- dió ocasión para decir a uno de don Juan Luis Mora Ch. con defenderlo en la Cámara; para esto descubrir allá, la simpatía de to! Los Tinoco servirían para está allí el General Volio cuyas ideas abiertas del todo a las nuevas corrientes, son bien conocidas del estas lineas los obreros, ahora que es razón, no es la lógica, no es volista! el momento de aprovecbar la ocasión que se les presenta.

GIL'SOL

## Resultó cierta la noticia

Ayer, después de nuestra nota, en la que dábamos a conocer que el domingo a las seis horas, serían premiadas las niñas que desmintieron públicamente a su maestra, teniendo lugar este premio en la Iglesia Metropolitana, nos fue confirmada la noticia por un padre de familia que serios disgustos tuvo sobre este particular, desde luego que él cree honradamente que el asunto no era para tanta alharaca. En el fondo de ésto se ve que hay empeño en abultar hasta donde sea posible el incidente y presentarlo como escándalo.

¿Con qué fin? ¿qué intereses se mueven en la sombra de todo esto? Allá lo sabremos y l lo veremos.

Nosotros repetimos hoy las frases de ayer. Honradamente ileclaramos que la cosa no es para tanta bulla.



# Croniquillas

Don Alfredo

Pocas semanas tan abundantes en sucesos, tan fecundas en emociones fuertes, tan llenas de hechos que han con- de los jueces y no en la inconmovido las aguas tranquilas En estos días, que nosotras sepa de nuestra vida diaria, como mos, han salido publicados por LA ésta que expira con el día de sa, es abogado al agua!

Desde el sábado pasado! manos. Campos, y un hojalatero anunciaron los periódicos: el murió electrocutado, al caer de un martes contestará don Alfredo techo; este último caso ocurrió por González si va o no a Washington. Y eso fué suficiente espera y en una duda cons-Estos accidentes repetidos, tan tante. Que va, que no va; que sirve, que no sirve; que adno nos causen mayor sorpresa, están honorem, que a expensas del probando, mejor dicho, están hacien. país... y los comentarias al rededor de ese nombramiento,

iré a Washington, e iré a gradable, pero que nos ha dela espéranza de mejor resultado, triunfar. Bueno! Don Ricardo jado una alta enseñanza de respiró lleno de satisfacción, mucho valor si no fuéramos porque ya había aparecido en este país tan olvidadizos y quién cargara con el muerto, tan poco precavid s como so Nunca como ahora tienen los y con un orgullo tan grande mos.

Hoy hemos conocido las declaraciones dadas por don Alfredo González a «La Tribuna». Lleno de fé se manifiesta el señor González, por Para sacar pronto esa ley que ya triunfo de su causa; pero nosotros, en cambio, si hubiéramos tenido fé, al leer esas declaraciones, ya la habríamos

Y la habríamos perdido, por lo deleznable de la base en bueno recordar el espectáculo dod s don Enique Pinto, don Luis que nuestro abogadito asienta de esta semana: dos herma-

vista desde el punto de las éllos!

la legalidad, no es el derecho! de la tesis que va a defender, lo que contempla; y abogado que confía en el temperamento, en la mayor o menor simpatía movible veracidad, en la incontrastable razón de su cau

Pero, en fin, no hay que contradecirlo!!

#### Los hermanos Volio

pectáculo: dos hermanos dicién dose lindezas. Los hermanos Volio psr razón de estar defendiendo tesis contrarias abandonaron el campo de la argumentación sujeta al marco del asunto en discusión y pasaron a hacerse ataques personales.

Por fin, don Alfredo habló: Fué un espectáculo desa-

A don Jorge lo han aclamado las multitudes y a don Arturo lo han aclamado tammente son dos figuras descollantes, nadie lo niega. Mañade ser director de pueblos y en hombro de los conciudadanos escalar los peldaños del Poder.

Para entonces, es que sería nos que se enseñan los dien-Qué es lo que el señor Gon- tes y se dicen lindezas, que eg l mo y presunción, de demócrata, Poc se la el trabajo que habría zález pulsa para creer en el no tienen nada de lindo, qué ha convertido a Costa Rica en una triunfo de su tesis? El tempe- será mañana en el Poder? Qué la tesis que él va a defender, dominguear comparados con

país. Así, pues, deben pensar en teorías wilsonianas. No es la Y así: cualquiera va a ser soberanía popular, socavando ma- na Julia de Núnez, El doctor prano eminente.

Decrete Carde Card

# El surtido más grande

EN MEDIAS PARA NIÑOS LE LLEGO A

CESAR ARGUEDAS

que vende a los comerciantes en cantidad no menos de diez docena tengo 500 docenas que estoy dispuesto a realizar al costo a pesar de se el su tido más bonito, más completo y de mejor calidad que ha llegan al país, no olvidarse que el surtido en ropa hecha y cortes de casimir d lo más bonito y barato que puede desear el cliente más exigente También me llegaron driles que son una verdadera novedad. Estas gae gas se consiguenfrente al Pasaje Jiménez.

#### Espana Martinez & co.

Acabamos de recibir las famosas harinas

"España" y "Almirante" PRECIOS BARATISIMOS

Teléfono 756 Apartado 211 -- SAN JOSE

# → Jardinería Central →

DE OCTAVIO LOAIZA

Avisa al público que por aproximarse el 2 de noviembre, día de finados, llama la atención a su numerosa clientela para que hagan sus pedidos con anticipación.

ESMERO EN TODOS LOS TRABAJOS

Te ésono No. 263 en SAN JOSE

Jardineria de Catago, 69

#### Don Narcino

Este señor Ministro ha sido también hombre del día en esta semana heroíca. Lo han tomado en una postura difícil, en la cuerda floja de la contradicción.

Don Narciso le dice a don José Joaquin Rodriguez que la reserva Astúa-Pirie es un tesoro que el país se reserva para les generaciones del futuro, y luego, firma un contrato con En el Congreso Nacional se los peticionarios de Pococí, ennos ha dado un inesperado es- tregando esas tierras y se disculpa diciendo que el Ministe-

rio ha tenido por norma aco-

ger todas las solicitudes. A este respecto nos decía un diputado amigo: no, acoger no; firmar, porque en ese Mitodo contrato bueno o malo, y ahora se encuentra don Nar-

Y don Narciso explica, y don Narciso accede a entrevistas, y don Narciso no ha podido salir de su embrollo!

Válgame Dios!

CASIMIRO

## Una carta de don Anibal Santos

Sr. Presidente de la Confed racióa General de Trabajadores

San José.

Sr. Presidente:

Ayer sufrimos la primera derrota debido a nuestra flojedad, indisciplina y desorganización, no tenemos derechopara quejarnos. Fuera ser esto propio de mujeres, lo merecemos. Somos culpables de lo que fué, de lo que es y de lo que será.

Por un concepto falso de los verdaderos intereses de la clase, los bien las multitudes. Actual- obreros se alejaron sistematicamente de las urnas electorales, de cuya circunstancia se aprovechó don Julio Acosta para hacer elegir los dipuna cualquiera de los dos pue- tados a su autojo, con el voto de la la guaroición militar, de la Policía y COMPTOMISO Matrimonial de los empleados. De que nos que jamos, pues de lo que pasa en la real. Mansamente ha hecho lo que le ha dado la gans. Su administración es una socarrona dictadura.

El Olimpo, imágea y semejsnza! república aristocrática, sin aristo cracia, desde luego que la mayoría de origen humilde y oscuro, lo que cará la boda del caballero ellos, que uno muy connotado había nacido descalzo. Desde la muerte de Tomás Guardia, este partido se ha pasado maquinando contra la ñosa y arteramente los cimientos Núñez y doña María de Fouren que nuestros mayores, con singular maestria, asentaron el cdificio social, económico y político de la República. Nuestros mayores dividieron sabia y equitativamente la pedes y doña Elsa de Echandi, propiedad. Con tituyeron el Estado don Enrique Echandi y doña con pequeños propietarios, casi todos agricultores. En esa época no habían en Costa Rica indigentes, ni rateros, ni ladrones, ni estafado habían menester para satisfaccer sus ña Celia de Salazar, don modestas necesidades. Hoy Que diferencia! la República está dividida, gracias a los olimpicos, en dos clases: icos y pobres, ricos que tie nen hasta lo supé fluo, y pob-es Mora, don Arturo Carrión que casecen de lo necesario. Don dossa Celina de Carrión. Julio pretende coronar el edificio olimpico con su Guardia Civil. Pero, quizá me preguntará usted señor Presidente ¿que es la Guardia Civil? Pregunteselo a nuestro compañero y amigo el señor Ginés. Le dirá: la Guardia Civil en mi pais es la opre ción científica y hábil de los grandes. Sirve para sostener los privilegios sociales, económicas y políticas, y sirve para esquilmar, meter en cin la llaman los españo'es, es tan opresora sio em bargo de que la mandan españoles. Juzque Ud., señor Presidente, lo que será la Guardia Civil en Costa Rica mandada por que se pase al Juez del Crimen extranj ros. Chiquitita quedará la para que proceda a averiguar Guardia Rural de dou Federico Ti- esta procedencia. noco. Lo verá Ud., si los obreros tiegen la debilidad y la cobardia de

Me ha llamado mucho la atención la conducta hourada del diputado l

consentirla, ¡Sus! contra la Guardia

siones de la Cámara. Estuvo con muy de veras. nosotros en la batalla, defendiendo vizarramente los intereses populares contra los acaparadores de las tierras. Estúdielo, estúdielo con el mayor cuidado, y si las apariencias cotemor a su abolengo. Los Graco y felicitamos a sus alegres padres. Mirabeau no eran infelices descamisados, y sin embargo de locual sirvieron los intereses populares. La cuestión se reduce: ¿Quiere el señor Volio venir con nosotros? ¿sirve? ¿es leal? jacepta nuestro programs? Su af. servidor,

A. SANTOS

Julio es un ardid, más aparente que caballero don Víctor Manuel Ester Silva. Flores con la gentil señorita Julia Domínguez. Por la ventura eterna de los futuros esde los científicos mexicanos, por su posos hacemos sinceros votos.

#### La boda de hoy

Esta noche noche se verifila señorita María Cristina Ca- del arte nacional, hacen gestion s nier, el Lic. don-Ricardo Fournier y doña Anita Jiménez, don Manuel Antonio Cés-Elena de Céspedes, don Ratael Salazar y doña Margante Gil de Mora, don Enrique Veláz-

#### Falsificación de un Cheque

das en Santo Domingo, don ves desde entonces y como no hay averiguación el caso es de

No sé por qué esta oficina no haya dado el paso ante los Civil. |Sus! obreros contra la tira. Juzgados en este asunto tan trascendental.

Corresponsal Viajero



Nuestro estimable amigo nisterio se le pone la firma a don Ramón Aymerich, quien se encontraba bastante delicade ahí las dificultades en que do de salud, ha mejorado un poco. Nos alegramos.

#### Enfermo

Nuestro particular amigo don Victor Quesada guarda cama desde hace días. Deseamos que mejore pronto el estimado Víctor.

#### Sigue mejor don Leonardo Zavaleta

El caballero don Leornardo Zu valeta, quien sué operado en días pasados, sigue bastante bien de sa-San José, 20 de Octubre de 1922. don Jorge Volio en las últimas se- lud, por lo que nos alegramos

#### Nuevo heredero

Al hogar del caballero don Bernardo Yglesias y de su señora esrresponden con la realidad, haga posa doña Clara Bucher de Ygleque la Directiva lo enrole en las sias se halla de plácemes con la filas de la Confederación, sin ningún llegada de un varoncito por lo cual

#### El Viajero

El último rúmero de este importante colega puntareneño trae un editorial titulado «Campaña Pro Punturenas» en que se pide del Gobierno una ayuda para los arreglos del Ferrocarril al Pacifico.

#### Próximo Viaje

Próximamente partirán para Es-Se celebró en esta ciudad el paña las apreciables damas la se. Cámara? La bonachoner a de don compromiso matrimonial del fiora esposa de Juan Dent y doña

Anticipadamente les deseamos un grato viaje a las cultas damas.

#### Doña Blanca de Cabrera Arroyo

Objeto de grandes atenciones por parte de nuestra sociedad estásiendo esta distinguida dama de la aristocracia chilena, y que es nuestra huésped desde hace pocos dias.

Algunos distinguidos elementos rrión. Serán padrinos el Lic. para que la distinguida dama nos don José Astúa Aguilar y do- deje oir su voz privilegiada de sc.

Si esto se consigue, habrá una suntuosa velada en el Testro Nacio:

#### Somos presos...

«Deme un discito... es que somos presos ... Fueron las palabras que me dijo un hombre de les que llegaron a limpiar el jardín de la oficina pública donde trabajo. Y pensé con dolor en el destino de res, porque todos los costarricenses quez y señorita Celina Ca- estas pobres gentes. Era un hombre tenían el trej: l'eno de lo poco que rrión, don Miguel Mora y do- decrépito. El arado de los años había surcado sus mejillas pálidas. Su Alberto Carrión y señorita nifestaban su pobreza extrema. Sus Cristina Cordero, don Guiller | pupilas expresaban una tristeza infimo Tristan y señorita Enilda nita... parecian reffejer la visión del y barbecho abandonado donde tenía su «rancho», su esposa y sus hijos. Pobre viejo taciturno, que en otro tiempo vieron las mont-ñas, regocijado y vigoroso, saltar por los peñazcos, salvar las hondonadas-en épocas de cuaresma-buscando el En las nestas últimas pasa- «palmito» exhuberante y la «súrtubas sabrosa para traer a vender a la Celso Soto fué estafado en la su mujer y unas batas a los «chaca-Villa y comprarle unas «naguas» a de la aristocracia, de los ricos y del suma de C 300 con un cheque lines» l ¡Pobre viejo taciturno, ya es Clero; sirve de base a la monarquia firmado por don Ramón Agui- hora de marcharte! Allá te esperan con todo su cortejo de desigualdades lar B. contra el Banco Mer- las frias paredes de tu celda, la reja cantil. El señor Aguilar dice de hierro, las baldosas donde tienes un poco de paja para acostarte, tura y opiimir a Cataluña en parti- que no es suyo y por lo consi- Acuéstate y que el sueño calme tocular, y al resto de España en gene guiente hay falsificación de dos tus sufrimientos. Tú te queda ral. En España, la benemérita, como firmas. Ese giro o cheque está rás preso en la Penitenciaria por ante la Dirección de Detecti- haber sido contrabandista y yo me quedaré preso de la pena inefable de no haberte dado nada más que un diez...

GMO. ALARCÓN





#### De Administración

Descosa la Administración de La PERNSA de normalizar todas sus operaciones, espera que los antiguos agentes de este periódico que más abajo citamos, se sirvan saldar los débitos atrasados que tienen pendientes con la Empresa.

Guapiles ..... Juan J. Valenciano Santa Ana..... Abelardo Chavarria Vuelta de Jorco. Blas Garcia Filadeifia ...... Casimiro Carmona Bolson ..... Meliton Duarte

El Administrador

# Selecciones

#### Meditación

 El primer mandamiento de la ley | humana es aprender a pensar; el contaron haber visto al joven la muerte. segundo es hacer todo lo que se ha pensado. Aprendiendo a pensar se evita el desperdicio de la propia energia: el fracaso es simple ignorancia de las causas que lo determinan. Para hacer bien las cosas, hay que pensarlas certeramente; no las hacen bien los que la piensan mal, equivocándose en la valuación de sus fuerzas: como un niño que erran do el cálculo de la distancia diera en tirar guijarios contra el sol que asoma en el horizonte.

aprendido a medir las cosas a que más el que ha educado su propia Q cficacia mediante el esfuerzo asiduo & y sistemático. La confianza en si 2 mismo es una elevación de la pro pia temperatura moral; llegando al rojo vivo se c nvierte en fe, que hace desbordar la voluntad con pujanza de avalancha. Así ccurre con los genios: cumplen todo ideal que piensan, sin detenerse ante la incomprensión de los demás, sin perder tiempo en discutirlo con los que no lo han pensado. Los hombres sin energia no dejan cosa alguna de provecho; dudan y temen equivocarse, porque no han sabido pensar. Y nunca adquieren esa confianza en si mismos y esa le en los resultad a que permiten ej cutar emprasas gran-

La apatia del indolente y el fra Caso de los agitados se incuban en la ignorancia y en la ruina; la eficacia de la energia finca en la cultura y en los ideales. La incaj a cidad de pieveer y de señar es el obstáculo que obstruye la expansión de nuestra personalidad.

Jose INGENIEROS

#### El arte

No está el arte en meterse por los esconderjos del idioma, y despariamai por cutre los versos palabras arcaicas o violentas, ni en deslucirle la beload patural a la idea poética poméndole de tocado, como a la novia rusa, una mitra de piedras ostentosas; sino en esceger las palabras de manera que con su liger za o señor o aviv u el verso o le den paso imperior, ; silben o zumben, o se affellicimen y oc atlastico, y se muevan con la idea, tundiendo y combanenco, o se affojen y arrullen acaben, como la luz del sol, en el alle incendiado.

JOSE MARTI

La India

Tenemos recomendación de vender

DOS PAILAS



# Ayer en la tarde RESONANCIAS

## ocurrió otro desgraciado suceso

Pereció ahogado en el río Ocloro un joven

Avisan a la policia

Ayer como a las catorce como a las 13 horas. horas se presentaron a la Pri- Elmuerto mera Sección de Policía los señores José y David Kodríguez Arias a informar de haber hallado el cadáver de un joven en el río Ocloro, en el interior de la finca de la sucesión de doña Luisa Quesada v. de Gallegos, como a 50 metros del puente que queda en el camino de Desamparedos.

Roberto González ú. ap. se ambulante de pasteles.

Su cadáver fué trasladado en la ambulancia al hospital, donde hoy en la mañana se le practicó la autopcia.

La sumaria

Vargas con algunos policiales vantado sumaria para averise dirigió inmediatamente al guar su muerte. Según dice lugar del suceso. El cadáver una persona, corrió bañándose; había sido extraído del agua seguramente le dió una con-

Obsequiaremos

Victrola de \$200.00

en Noche Buena

A los socios de los Clubs "VICTOR"

sequio Ud., no tiene que pagar

Pertenece a un "Club Víctor"

Pida su acción hoy mismo a

PIZA E HIJOS

o a sus agentes

en provincias

Para tener derecho a este ob-

AVENA para bestias, afrecho de trigo y pienso acaba de recibir

Tomás Fernádez & Hermano

Apartado 614 - Telefono 198

# \* LOS PASAJES >

Servicio DE Gafé y Lonches

Casa de D. Fausto Calderón C., hacia el lado Norte de Mercado. Cuenta con Reservado y todos los elementos necesarios para prestar servicio y eficiente rápido.

Abieto desde las 6 a. m. hasta las 11 p. m.

nada.

nería de veinticinco mi colones, in-

pechada, que me indujo a interpetar atentamente al diputado Fernández, embestidas personales. autor del proyecto que la dió a conocer, | Sucede generalmente que cada cual paseando por la ribera de él mayor ha sido mi asombro al saber por mide a los otros con su propio rasero una contestación del ciputado por Es- y desfiguran a los hombres casi siemparta, publicada en La Tribuna a gran. pre. ¿Qué envidias y requemores puede des títulos, que se hizo un empréstito inspirarme la cuarentona juventud y por veinticinco mil hace dos años, y a enut.iasmos progresistas del señor diestas horas el novecta y nueve por putado por Esparta y sua adláteres? llamaba el joven, como de 18 ciento de la población igaora qu'éa dió ¿En qué me afecta que los que trae a años de edad y era vendedo: ese préstamo, y qué tipo de interés, visitar este lugar se admirco de sus can qué descuento, con qué plazo, si progreso? Esos señores salen admiraentró ese dinero a la Caja Municipal, y lados de lá. Las sombras que dice cómo ha ido saliendo.

no vienea al caso, la contestación del ran mientras manejen los intereses codiputado, sin documentación ni núme- munales a cubierto de toda publicidad ros, sin intentar siquiera justificar el cuando más necesaria es ésta, puesto sistema de silencio implantado en el que todos los empleados y funcionarios El Coronel don Amadeo | El señor Alcalde 3º. ha le- macejo de los intereses comunes desde del Cantón son parientes inmediatos que los señores Acosta, reviviendo la entre si. legislición de Indias, le dió el cargo de Encomendero de estas felices comarcas, se limita a noticiar ligerament temperamento para lamentaciones. Bien todo quedará arreglado. te que con los veinticinco mil se han lo sabe. por varias personas quienes gestión cerebral que le causó comprado ocho cables (?), unas conexiones, un poco de asfalto, un estudio y por cobro indebido de impuestos bien Liga. dos soportes de concreto que él llama lo sabe también, que el tribunal que torres. Torres que hacen recordar la conoció ha fallado en dos instancias y ocurrencia de Felipe II cuando infor- ha condenado a la Municipalidad en mado del gran costo de las murallas costas. ¿Que yo no pagué hace diez de Cartagena salió a un balcón de su años seis u ocho colones por pajas de palacio real a divisar esos baluartes agua que fueron instaladas, es una que por su costo deberían verse desde superchería. Dando de barato que así España. Pero desde el Gran Capitán fuere no llegaría a compensar el servipara acá nadie se pasma en asuntos cio que presto gratis, admitiendo los de cuentas, siempre que la publicidad tanques de la cañería dentro de mi llene la forma cuando se trata de ma- propiedad aparte dei pago trimestral nejos de intereses públicos.

que hace saber que los señores Clemen. no me arme un caramilio con sus aute Rodriguez e hijos tienen cargo de toridades. I dia y mientras tanto, como conviene que tener más interés que el que habla

te, y la inversión de quince bonos de El que habla, con su esfuerzo, procarreteta de mil pesos cada uno que veyo de agua potable este lugar, pero le llegaron al Municipio en visperas no es verdau que empleara en la cañería no es muy satisfactorio. Quie-

Si estupefacto me dejó la noticia de ciones, nos informará en otra contesa existencia de una deuda de car tación que con refunfuños y recriminaciones le arranggemos.

Abora permitaseme aligerarme de las

quiero arrojar sobre él y su cohorte se Atiborrada de cosas inconexas, que la dan sus propios cuerpos y se la da-

> Falso es que yo me lamente por sus intencionadas disposiciones. No es mi

que, sin servicio de agua el mayor Hay que darse por bien servido ya tiempo, hago religiosamente para que

los tubos viejos no sirvan, continuare- en el adelanto positivo del lugar. Soy mos como hoy tomaudo agua de pozo vecino antiguo y con arraigo, mientras y pidiendo agua prestada al vecioo. | que el no tiene aquí más vínculo que Sobre el monto de lo que ha entra- el de los votos subrepticios: hace ocho do mensualmente durante dos años años que este señor tiene su domicilio por impuesto de diez centimos sobre en San José y unicamente es vecino tiquetes de pasajes del Ferrocarril para de Esparta para cobrar cincuenta colola misma cañería, la entrada del im- nes mensuales al Tesoro Público como don José María Alfaro Cooper

> otros municipios como han dado en la estimado don José María. tarea de propalar para descrédito. El material de acero, asfaltado en aquel tiempo estaba en auge: las empresas esto será materia para otro ar foulo. mineras lo trai in desgran caribre. Y se rable baratura con relación al hierro galvarizado toda vez que la suma de que disponiamos era limit da; 2º, por su poco peso toda vez que la tuberra va colgante a través del ancho lecho del río Barranca y el peso era cuestión de tomarse en cuenta. El más competente ingeniero del país, Luis Matamoros, a la sazón Director de Obras Públicas, fué quién decidió el punto e hizo el pedido de la tubería a la casa L. A. Moreno de Nueva York. El vapor Sibiria que anció en Puntarenas el 10 de Noviembre de 1 1911 trajo lá tubería marcada «Gobierno de Costa Rica;» la casa de Alvarado corrió con el desembarque y remitió a a este Municipio. En los libros de actas municipales consta todo esto. El mate. rial no ha fallado viene prestando sus servicios hace diez años, las interrupciones contínuas vienen del descuido en que se le tiene y de las desconexiones no atendidas en su cruce sobre el Rio. Terminantemente declaro que ese materlal no ha sido desechado por otros municipios como tienen la frecuencia de

Lo que si es de segunda mano perque se usó en Los Horcones, asile de tuberculosos, es la maquinaria que para producir luz eléctrica han traído los senoces contratistas.

Es del caso hacer constar que yo no he hecho oposición a esta empresa en forpra a guna. Un miembro de la colonia mongólica del lugar quiso saber de mi si estaria obligado a tomar aclciones de ella, en vista de una carta de un senor diputado que en ese sentido lo requería. Me limité a contestarle que no se podía obligar a nadie a tomar acciones que no quisiera. Pero si se me incita a decir lo que no quería,



## La Directiva de la Liga presenta su renuncia

Con motivo de los últimos altercados que se han producido entre algunos clubs ligados y la Directiva General de la Liga, por resoluciones tomadas por ésta en relación con algunos clubs, se nos comunica que todos los miembres de la Directiva han presentado su renuncia.

Esto viene a agrevar las dificultades surgidas y las cuales ya habian sido orilladas.

Oimos a alguna persona decir que debido a estas renuncias, no seria ya posible definir el campeonato del p.e.ente año, p-ro parece que se están haciendo esfuerzos por obvior cualquier dificultad y que

Ojalá sea así, pues sería una lás-Su demanda contra un deudo mío tima romper la organización de la

#### Teatros

NACIONAL

«Caballería Rusticana y tercer acto de Tosca».

VARIEDADES

«Las Memorias del Diablo» TREBOL

«Caprichos de Amor».

## Dn. José Mª Alfaro Cooper está enfermo

El muy apreciable caballero puesto sobre el espendio de aguardien - dieta de residencia en su propia casa. sufrió ayer tarde una descousposición. Su estado de salud

> Probaté que ese contrato es hiz sin prefir, è para la cañería de Espart, por icit ción Q e la primer con cia que dos potísimas razones: 1º, su incompa- de é se tuvo fue la publicación en forma de ley en el Diacio Oberal, cuando ya se sabía que os alambres prim ri s de a Enpresa Orion-Echandi estabin al pastr por tas frime li cames de Eiparta. Que la concesión fue otorgada por trei la años, estando de Presi iente del Municipio un hermano del diputado y ese diputado y ese hermano han resultado ahora condueños de la Empresa, de lo que se colije que ellos mismos se otorgaron el privi egio. Que contrataro" por ci n focos para el alumbrado público y ahora nos amenaz n con ciento cincuenta de modo que es. tán llegando postes a lugares despoblados, frente a los potreros. Probaré que esas mejoras debeli hacerse con sinceridad para el bien público como les hizo el que habla sin preconsabida intención de proporcionarse dividendos. Que la luz en esa forma será un gravamen pesedísimo para una población donde no hay ricos y en donde con decir que solamente hay una casa que alcanza a producir cincuenta colones de alquiler se ha dicho todo.

Por suerte para la familia ahora em, presaria, este pueblo no tiene espíritu cívico: todo lo ve, lo observa y lo comprend ; pero como los carneros de Panurgo todos caminan silenciosos por la misma arres.

Esparta, 18 de Octubre de 1922.





FUERTE

ELEGANTE

多兴兴多多兴

DURADERO



Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas - Cervezas "Lager" grande y pequeña; Doble", grande " nequeña; Aguas minerales Kola Doble, Kola Champagne, Cre m scoa Ginger-ale





PARA ESE MALESTAR, PEREZA Y SUEÑO DESPUES de COMIDA NOME

CÉSAR O NADA ...... 4 00

LA FERIA DE LOS INDISCRETOS

LAS TRAGEDIAS GROTESCAS....

PARADOX, REY .....

LOS CAMINOS DEL MUNDO..... CON LA PLUMA Y CON EL SABLE

EL ESCUADRON DEL BRIGANTE

EL MAYORAZGO DE LABRAS....

DE LOS MEJORES POETAS

TOMOS A @ 1-25 CADA UNO

Shelley: Shakespeare: Leopardi

Verlaine : Heine : Wordsworth

Teixeira d'Pascoaes : Victor Hugo

A & 4.00 el tomo

Cbras de J. E. Rodó

Motivos de Proteo ...... \$ 5-00

de W. Walter Atkinson

LAS LEYES DEL PENSAMIENTO.

Obras de Marden

A CINGO COLONES EL TOMO EMPASTADO

LA INICIACION EN LOS NEGO-

Los grandes autores

A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTAD

LAS FUERZAS OCULTAS.

PSICOLOGIA DEL EXITO.

QUIERE, Y PODRAS!

SIEMPRE ADELANTE

EL EXITO COMERCIAL

EL ROMANCERO DEL CID

FAUSTO (2 tomos), Goethe

ENTREMESES, Cervantes

EDIPO (trilogia), Sófocles

EL BANDOLERO, T. de Molina

EL BARBERO DE SEVILLA: BO-

DAS DE FIGARO, Beaumarchais

HAMLET; ROMEO Y JULIETA, Ska-

AMADO HASTA EL PATIBULO,

cisco Pi y Margall MISCELANEA FILOSÓFICA, Vol-

PILAR ABARCA, J. Llampayas

LA ILIADA, Homero

kespeare

(CONOCETE!

Precio: 6 1 25

El Camino de Paros .....

El Mirador de Próspero ......

El que vendrá.....

El Ocaso del Hombre

El Enigma de lo Imposible

Tierra Levantina (2 tomos)

PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

OBRAS EN VENTA EN LA

Imprenta y Librería FALCO

PASAJE CALDERON, FRENTE AL LADO N. DEL MERCADO

APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

OBRAS EN VENTA Biblioteca Domenech Obras de Pío Baroja

TOMOS EMPASTADOS A C 1-50 Las ceresas del cementerio, Gabriel Miró. Aurora Roja..... El espada Montes, Frank Harris. Jerusalén en Dalecarlia, Selma Lagerlof. La son de las campanas, Carlos Dickens. EL MUNDO ES ANSI ...... El Abismo, Carlos Dikens. Almas en pena, Bjornstjerne Bjornson. LA RUTA DEL AVENTURERO .... Quitolis, J. Jesús García. Fabiún Airon, J. Pérez Bojart. Hipólito en la Moniaña, Mauricio Hew- Los RECURSOS DE LA ASTUCIA

Nerto, Federico Mistral. Ansias de vida, Luis Q. Huertos. Nuestras hermanus, Henri I vedán. LAS MEJORES POESIAS LIRICAS Por la vida, J. Pous y Pagé.
Los rocas blancas, Eduardo P pod. Su Majestad, Enrique Lave an. El caadver viviente, León 1 olstoi. El reflujo, Stevenson y Orbourne. Erótica, B. Morales San Martín. Relato de un nihilista, Antón Tchokr. El cupón falso, León Tolstoi. Del huerto provinciano, Gabriel Miró Fausto, por Iván Turguenef Balada, R. Sánchez Díaz. Juventud de Principe, W. Meyer Kolstomero, Conde León Tolstoi Minnie, A. Lichtenberg. Jacobe, Joaquin-Ruyra. El dragón de fuego, Jacinto Benavente. Ernestina, Prudencio Bertrana. Boda oficial, R. H. Savage. El hurto sabroso, José Carner. Rey en la tumba, Anthony Hope. El silencio, Eduardo Rod.

toyeusky, 2.t El caso Leavenworth, A. K. Green, 2 t. | Hombres de América ...... El amor catedrático, G. Martínez Sierra. Ariel ..... La enjula, Victor Catalá. Dios salve a la Reina!, Allea Upward. La bella dormia en el bosque..., François de Nion.

Apuntes de un desconocido, Fedor Dos-

Rebeldia, Joaquín Dicenta.

Lea Las Parábolas Ediciones Mínimas de Guyau A 40 CENTIMOS TOMO Aguafuertes del Zoológico, C. Onelli. Lineas, Andrés Terzaga. Meditaciones, M. Medina Betancort. Obras completas Carlas Amatorias, Mariana Alcoforado.

Crainquebille, Anatole France. oemas, Guillermo Valencia. o Poesias, Edmundo Montagne. Algunas páginas, Rem de Gourmont Sus mejores cuentos, A. Monteavaro. El sexto matrimonio de Barba Azu I,

Cuentos, Fray Mocho (José S. Alvarez).

#### Obras Anatole France

La azucena roja..... С 3-50 Es crimen de un académico .... 3-50 EL TRABAJO MENTAL. Es poso de Santa Clara...... 3-50 Opiniones de Jerónimo Coignard Et figón de la reina Patoja..... El maniquí de mimbre ...... El anıllo de amatista ...... 3-50 ABRIRSE PASO El olmo del paseo .....

Obras de H. Balzac A 6 2.00 TOMO EMPASTADO

La musa del departamento. Las +ivalidades. El padre Goriot. César Birotteau. La casa de Nucingen. La casa del galo que pelotea. El contrato de matrimonio Modesta Million La última encurnación de Vautrin Los chuanes. Los Maranas. Luis Lambert. Juana la Palida. Reverso de la Historia contemporánea El diputado de Arcis. El primo Pons. Un asunto tenebroso. La misa del ateo. La prima Bel El cura de aldea Los Aldeanos La investigación de lo absoluto

El hijo maldito Disgustillos de la vida conyugal

Ursula Mirouet. LA PROPIEDAD, P. J. Proudhon Eugenia Grandet Petrilla CRITICA DEL CRISTIANISMO, F TEMAS VARIOS, E. Benot EL HOMBRE Y LA TIERRA (hag mentos), Eliseo Reclus

LAS CIENCIAS HISTÓRICAS Y Renán y M. Berthelot CRÍTICA SOCIAL, Emilio Zola DE LOS JESUITAS, J. Michelet LA RELIGIOSA, Diderot

Una velada

para la escuela

El próximo sábado, esto es, mañana, habrá en la Escuela Benito Sáenz de Santo Domingo, una velada con el objeto de recoger fondos para las dos escuelas del lugar.

Segun nos han informado, hay un gran entusiasmo por concurrir a esta velada, dados los fines que se desea dar a los fondos que se recojan en ella, pues los edificios de las escuelas se encuentran bast nt s deteriorades.

Habrá, en esa velada, cine, el cual lo ha facilitado la empresa de Dionisio Sancho, Clodomiro León y Rafael León. Se proyectará la cinta «Esfinge», que tantos aplau sos obtuvo en esta capital.

Daremos cuenta del resultado de esta velada.

Fué capturado

Jesús Guerrero quien el domingo 50 último hizo varios disparos contra 50 dos policías de esta capital, fué capturado ayer en Escasú por el Jefe Político de ese lugar y luego fué 55 traído à ésta.

Adios, Callos! Dice "Gets=It"



Los Callos Huyon cuando son tocados con "Gets-It." Como una esponia embebe el agua, "Gets-It" absorbe todos los dolores.

"GETS-IT" es el original extractor de callos. Fabricado por E. Lawrence & Co., Chi-cago, E. U. A.



Un pueblo sin agua

En San Francisco de Guadalupe están sin agua hace más de ocho días. Las gentes de ese lugar no saben qué hacer, pues el único río que que por allí cerca pasa, es el Torres pero nadie se atreve a usar el agua A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO de ese río, por motivo de que en él desembocan las cloacas del Hospi cio de incurables.

El agua de la cañería de San Francisco, viene de Desamparados pues parece que en este lugar la gente no se preocupa por cerrar la llave de los tubos, el agua se desperdicia y queda aquel lugar sin agua

Es preciso que las autoridades de Desamparados ordenen el cierre de dichas llaves cuando no sea necesario tenerlas abiertas, pues de lo contrario el vecindario de San Francisco va a perecer de sed.

Casos y cosas

Pobre canario

Rosendo Vargas en una jaula tenía encerrado un precioso canario que a las cinco de la mañana ya estaba cantando. Todos los días cuel ga la jaula en el alero de su casa para que el animalito tome el sol. Ayer un gendarme ordenó al señor Vargas quitarlo de aquel lugar, no por la bulla que hacía, sino porque cuitiaba a tedos los transeuntes. El Tomos a 60 céntimos dueño del pájaro alegó que el pequeño cantor lo podía tener en LAS CLASES JORNALERAS, Fran- cualquier parte de su casa y que nadie tenía que meterse en sus cosas y hasta lanzó algunos improperios al activo policía, quien le suplicó pasar hoy a la Agencia Principal de Policia.

La India

LAS CIENCIAS NATURALES, E tiene para vender en perfecto estado UN AUTOCAMION para pasajeros

TOMAS FERNANEEZ & HNO.

Usese el SAPOLIO

Para todas las dependencias de la Casa.

En la Cocino: limpis la batería y cuchillería de acero y demás utensilios; en el cuarto de baño: limpia la bañadera, el mármol, las palanganas y los revestimientos. Además, toda madera pintada, barandas, linoleum y los pisos de cemento 6 mosaico. Exíjase que el nombre de SAPOLIO aparezca en cada paquete.

ENOCH MORGAN'S SONS CO. Los Unicos Manufactereros

Nueva York



ENCARGUE SUS TRABAJOS DE TIPOGRAFIA EN LA IMPRENTA

Salcó & Borrasé

Y QUEDARA PLENAMENTE SATISFECHO

Frente al lado Norte del Mercado (PASAJE CALDERON)

APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÈFONO 884

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor TOLOA que llegará a puerto Limón el jueves 13 de los corrientes, los vapores ULUA, CALA-MARES, PASTORES y TOLOA, harán el servicio entre Nueva York y Limón zarpando los días domingo directamente para Nueva York vía Habana, Cuba.

Con el vapor CAMITO de la Egders y Fyffes Ltd. que saldrá de Limón el 13 de los corrientes quedará restablecido el servicio quiencenal, de Limón a Bristol, vía. Cristobal y Kingston. Los vapores SAN BLAS, SAN GIL, SAN BENITO y SAN BRUNO harán el servicio regular entre Puerto Limon y Boston. Estos vapores, en combinacion con los de la Elders y Fyffes Ltd , harán el servicio semanal de Limon a Cristobal, zarpando los viernes en la tarde, a partir del viernes 13 del presente mes.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compa-

nía en Limon y San José o a los sub-Agentes Sasso & Pirie Sucs., en Sau José.

> G. P. CHITTENDEN ADMINISTRADOR

San José, octubre 9 de 1922.

núestros Y AL PUBLICO EN GENERAL

Avisamos que habiendo comprado el Aserradero de la Compañía Industrial EL LABERINTO, podemos hacernos cargo de entregar cualquier cantidad de madera que se nos pida

NUESTROS PRECIOS SON LOS MAS BAJOS DE PLAZA DEPOSITO PERMANENTE de las afamadas maderas de EL COYOLAR

STRUCK & ALVARADO - Telétono 1254

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS

MEDICOY CIRUJANO Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

Horasde oficina de 10 a 11. y le 2 a3 5, contiguo al Teatro Variedades Teléfono Númeo 143

San José, Costa Rica

#### Doloroso aniversario

Con motivo del triste aniversario de la muerte del recordado joven don Fernando Montes de Oca, el lunes entrante se verificará una misa de requiem, a las 8 de la mañana, en el templo del Carmen.

## Muere don Ovidio Núñez Monge

Ayer falleció en esta ciudad el joven don Ovidio Núñez Monge. El cortejo fúnebre salió hoy a las diez de la mañana de la Iglesia de la Dolorosa.

Una selecta y gran concurrencia acompañó el cuerpo hasta el Cementerio General. LA PRENSA, por este medio da su más vivo testimonio de pesar a doña Zoila Monge v. de Núñez, a sus hijos Alfredo y Evarista de Chavarría, a don Francisco María y Evangelina de Núñez, a don Juan de Dios, Dora de Cortés, José María del Carmen, Horacio y Néstor Núñez Monge.



### BODA Domingo-Casasa

Esta mañana se verificó en esta capital la boda del señor don Francisco Domingo Castells y la gentil señorita Adelita Casasa Crous. Fueron padrinos don José Crous y doña Ada Brenes de Hidalgo, don Florencio Hidalgo y la señorita María Romero, don Marciano Acosta y doña Carmen de Romero.

Mil votos hacemos por la felicidad eterna de los nuevos esposos.

## Renuncia don Juan Fco. Echeverria

Ayer renunció el señor Ingeniero don Juan Francisco Echeverría su puesto de generalísimo de la Compañía Nacional de Seguros. Hoy a las dos de la tarde aún no se había aceptado esta renuncia.

#### Baile en Heredia

El miércoles entrante se verificará una baile en la casa del caballero don Juan Pacheco y su apreciable señora esposa. El baile será de fantasía. Los caballeros irán de frac y las señoritas vestidas de «Colombinas».

#### La India

Acaba de recibir y tiene a la venta CEBOLLA CANARIA

rosada y amarilla

Tomas Fernandez & Hno.



